

am

Asteriscos / *QUIEREN DEUDA

QUIEREN DEUDA

Miguel Márquez no quiere verse en aprietos con las complicaciones presupuestales de aquí hasta el 2018, y por eso presentó al Congreso del Estado una solicitud de préstamo por 4 mil 240 millones de pesos.

***EL VISTO BUENO**

El Gobernador tomó directamente el cabildeo con todas las fuerzas políticas en el Congreso. Y al menos en un primer acercamiento, nadie parece oponerse a autorizarle más crédito.

***LOS ARGUMENTOS**

La petición pasará el trámite legislativo de rigor. Márquez apuesta a que, aunque el monto es alto, por la deuda pública relativamente baja que tiene Guanajuato, y por el destino prometido, le digan que sí.

*****LA DECISIÓN**

Según la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Guanajuato tiene una deuda aproximada de 5 mil 600 millones de pesos y, de aprobarse la solicitud de crédito por 4 mil 420 millones más, parecería que crece, pero cuando Miguel Márquez se vaya el Estado quedará menos comprometido que como lo recibió.

***MARGEN DE MANIOBRA**

A favor del Gobierno del Estado está que la deuda per cápita en la entidad es de 957.8 pesos, una de las más bajas del País, apenas después de la que reportan Tlaxcala, Querétaro, Guerrero y Puebla, y muuuuy lejos de los primeros sitios que encabezan Coahuila, Quintana Roo, Chihuahua y Nuevo León.

***BIEN CALIFICADO**

También a favor está el argumento de que no hay bronca por solicitar más crédito, pues las principales calificadoras internacionales, como Moody's y Fitch, ven en Guanajuato solidez financiera. Además de que el crecimiento económico estatal es muy superior al promedio nacional desde hace rato.

***EL MOMENTO**

Por eso es que Márquez asumió que era el momento de impulsar el desarrollo. Y lo hace también a dos meses de que termine la actual Legislatura, en espera de que sean sus diputados los que la aprueben. Lo hagan ahora, o en la siguiente, la petición pasará con el aval del PAN y también el de otras fracciones.

***SIN PROBLEMAS**

No se visualizan nubarrones que compliquen al 3M su propósito. En su contra pudiera estar, aunque hasta hoy nada ha dicho del tema, el jefe estatal del PRI y próximo diputado local, Santiago García López. Aunque no pone en riesgo la aprobación pues, si se vota ahora, el pastor tricolor, Jorge Videgaray, no le ve inconveniente, y si es después el PRI sólo tendrá ocho diputados.

***LA URGENCIA**

La actual Administración Estatal sólo ha pedido mil 300 millones de crédito y se los aprobaron sin problema. Ahora va por más y bajo el brazo trae la urgencia de los proyectos que quiere financiar: el nuevo Hospital General Regional de León, el Eje Metropolitano León-Silao, el Sistema de Movilidad Interurbano y Metropolitano, al que se destinarán 130 millones de pesos, y otras obras sociales que la comunidad necesita.

*** UN MOMENTO OPORTUNO**

Eso sí, el 'timing' del Gobierno del Estado fue de lo más oportuno, pues aprovechó que el dinero de los créditos sigue todavía barato y además consigue de paso vacunarse contra las dificultades económicas que los expertos vaticinan irán en aumento.